

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Band: 18 (1988)
Heft: 9

Rubrik: Les bons tuyaux de la police : le coup du verre d'eau

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



JEAN-PIERRE CRETTEHAND

LES BONS TUYAUX DE LA POLICE

Nous parlerons aujourd'hui d'un vol à l'astuce remis sans cesse à l'honneur par les gitanes qui, telles des météores, font des passages fugaces en nos villes et campagnes.

(Photo J.-P. Crettenand)

Le coup du verre d'eau

La dispersion tzigane a défié l'espace et le temps, les exodes et les persécutions, a essaimé partout en Europe – et même plus loin encore – au cours d'une migration presque millénaire. Peuple fier et indomptable, on les a surnommés les Seigneurs de la Terre. Vivant en marge de toutes les sociétés, préservant jalousement leurs particularités ethniques, ils sont les fossiles vivants d'un peuple nomade dont l'origine est encore un mystère.

Romanichels, vanniers, bohémiens, manouches, gitans, boumianes, égyptiens, tziganes, autant de vocables pour qualifier ces éternels nomades que l'imagerie d'Epinal a illustrés par le voleur de poules et l'imagination populaire par le croque-mitaine enleveur d'enfants.

Dans un passé encore proche de nous, ils ont payé un lourd tribut au racisme en général et à l'idéologie nazie en particulier.

Doués pour la musique, comédiens-nés, initiés aux secrets de la fusion, du dressage des chevaux, et des arts divinatoires, ils ont bravé tous les cata-

clysmes et toutes les révolutions pour faire néanmoins quelques concessions aux commodités de notre époque. Ils ont depuis longtemps troqué leurs antiques chariots contre de belles et puissantes cylindrées...

Ignorant nos lois, insensibles à nos codes de procédure, certains ne négligent aucune opportunité pour niveler les fortunes des niais ou des imprudents. Nous ne les accuserons pas de tous les péchés de la terre, mais nous allons vous montrer de quelle façon l'on cherchera à s'introduire chez vous.

Le coup a de plus amples chances de réussite dans nos campagnes où les habitations sont ouvertes à tous vents.

Une gitane – mais le plus souvent deux – se présenteront à votre logis en quête d'un verre d'eau salvateur car l'une d'elles défaille et est sur le point de tourner de l'œil. Faites leur confiance! Elles n'ont sûrement pas suivi les cours de la Comédie française, mais s'y entendent à merveille pour vous jouer la pièce.

Pendant que vous vous affairez en bonne samaritaine à venir au secours de cette visiteuse qui défunte presque dans votre cuisine, son accompagnatrice – ou d'autres complices survenues à point nommé – sont à pied d'œuvre dans votre maison. Qu'une serrure fasse mine de leur résister, un tournevis prestement extirpé de dessous leurs amples robes chamarrées lui fera rendre l'âme.

Lorsque vous vous rendrez compte du remueménage engendré sous votre toit par ces visiteuses empressées, votre bas de laine aura changé de propriétaire et la pauvrete à l'article de la mort aura du coup ressuscité pour prendre la poudre d'escampette!

Lors de ces expéditions, l'homme sera resté toujours en retrait, se contentant d'envoyer femmes et enfants à leur dure besogne et d'assurer le moment venu le soutien logistique par la fuite.

A d'autres occasions, les subterfuges les plus divers peuvent être employés: vente de tapis, casseroles, articles de vannerie, dé-



monstration de produits de nettoyage, etc.

Encore une fois, la méfiance doit être de mise lorsque se présentent à votre domicile une ou plusieurs personnes qui cherchent – sous des prétextes en tous genres – à pénétrer chez vous, à vous accaparer et à distraire votre attention pendant que des complices visitent les pièces.

Vous n'avez aucune raison de montrer à quiconque l'endroit où vous cachez quelque argent ou bijoux, pas plus que vous ne devez croire les racontars d'un quelconque employé d'un service officiel qui viendrait vérifier l'état de vos billets de banque.

Gardez les visiteurs importuns sur le pas de porte, au besoin faites-vous assister par la concierge ou un voisin. Si vous craignez spécialement ces situations, faites installer une solide chaîne de porte ou un entrebâilleur.

Longue vie au peuple romani! Mais gare à vos économies!!!

J.-P. C.

Chargé de prévention
Police cantonale vaudoise

VACANCES ?

Vos fourrures en ont aussi besoin bien au frais alors que vous prenez la route du soleil!

Mesdames, en apportant VOS FOURRURES à la conservation AVANT DE PARTIR EN VACANCES, vous assurez votre pleine tranquillité. Chambre froide climatisée (au frigo). L'utilité du froid pour le bien-être de vos fourrures est illustrée dans l'"IGLOU" DU MAGICIEN, réalisé par

André PYTHOUD fourrures et son équipe
Valentin 1 - Tél. 021-23 18 30 - 1004 Lausanne

*De l'esquimau "IGLOU"